



～ようこそ ようこそ 和紙の里へ～

広報 ひおき

日置地区まちづくり協議会・日置地区公民館

令和8年



1月号

令和7年12月25日

発行 日置地区公民館
住所 〒689-0514 鳥取市青谷町山根218
電話 0857-86-0836
ファックス 0857-86-0837
メール cc-hioki@it.city.tottori.tottori.jp



令和8年年始のご挨拶

新年あけましておめでとうございます！昨年も日置地区まちづくり協議会のイベントや活動にたくさんの方が公民館に足を運んでください、本当にありがとうございました。

今年も「気軽に立ち寄れるみんなの居場所」として、世代を問わず楽しめる催しや、ちょっとした学びの場、そして「おしゃべりの場」も用意していきますので、ぜひ気軽に立ち寄りください。

令和8年も、地域の皆さんと一緒に笑顔あふれる一年にしていく所存です！本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

館長 池田悦朗 主任 前田美智子
主事 内田祐子 主事 伊藤佐知子

日置地区体育会より

日置地区ソフトバレー・卓球大会を開催します

〈ソフトバレー大会〉

日 時：2月1日(日) 9:00～

場 所：日置体育館

〈卓球大会〉

日 時：2月1日(日) ソフトバレー大会終了後

場 所：日置体育館

集落対抗戦です。応援、よろしくお願ひします！



公民館事業部会より

“小泉八雲から学ぶ人権” パネル展示中

11月27日（木）、お出かけバス研修で小泉八雲記念館に行ってきました。そこで学んだことを元に「小泉八雲から学ぶ人権」と題したパネルを作成し、公民館多目的室に設置しています。八雲さんの言葉には、日々の暮らしの中で忘れがちな“思いやり”を思い出させてくれる力があります。展示を通して、皆さんの気づきにつながれば幸いです。ぜひご覧ください。

行事のご案内

【ひおき健康マージャン】

参加無料



日 時：1月8日(木) 9:00～12:00

場 所：日置地区公民館

講 師：舟木 真佐人さん（日置谷地区公民館職員）

申込締切：1月6日(火)

【みそ作り教室】

日 時：① 1月16日(金) 10:00～11:30
② 2月 5日(木) 10:00～11:30

場 所：日置地区公民館調理室

指 導：塩とみ子さん（早牛）



持ち物：エプロン、アームカバー、三角巾、マスク

容器(無い方は当日実費(@700円)で準備します)

参加費：1口 1,500円（熟成みそ約3kg分）※3口まで
申込締切：1月8日（木）

【冬の寄せ植え教室】

日 時：1月21日(水) 13:30～15:00

場 所：日置地区公民館多目的室



講 師：Le Ciel（ル・シエル）船越智子先生（倉吉市）

参加費：2,000円

募集人数：10人程度

申込締切：1月8日（木）

【健康づくり気功教室】

参加無料



日 時：1月26日(月) 13:30～15:00

場 所：山根公民館

申込締切：1月19日(月)



日 時：2月1日(日) 10:00～11:30

場 所：早牛公民館

申込締切：1月26日(月)

講 師：影日 伴美 さん（健康運動指導士、気功指導員）

持ち物：タオル

※詳しくはそれぞれチラシをご覧ください

1月の行事予定表

日付	曜日	行 事 名	サークル他
1	木	元日 年始休館日	
2	金	年始休館日	
3	土	年始休館日	
4	日		
5	月	仕事始め	
6	火		
7	水		
8	木	ひおき健康マージャン	
9	金	みそ作り	
10	土		
11	日		
12	月	成人の日	
13	火		日置オカリナサークル
14	水		
15	木	まち協役員会	
16	金	みそ作り教室①	
17	土		
18	日		
19	月		
20	火		
21	水	冬の寄せ植え教室	
22	木	生活交通検討委員会	
23	金	広報ひおき発行	そばサークル
24	土		
25	日		
26	月	健康づくり気功教室	
27	火		日置オカリナサークル
28	水		はなちゃんのあみもの教室
29	木	みそ作り	
30	金		
31	土		

～ 広報部より 各集落の文化祭の様子を紹介します～

小畠

11月2日（日）小畠公民館まつりを開催しました。今年も展示物は残念ながらありませんが、栎もちに特産品・加工品そしてバザーに豚汁のふるまいと来場していただいた方に楽しんでいただけたのではないかと思います。

栎の実拾いの苦労は以前紹介しましたので、今回は、準備の様子をお知らせしようと思います。

前々日の夜に60Kgの米洗いを行って水につけ、前日は朝8時から公民館役員と手伝いの女性の方総出で、2台の窯に5つの蒸籠で米を蒸し、6台の餅つき機を順次休ませながら餅つきして、女性人が丸め、別の部屋に並べていきます、餅切り機担当が一番重労働で、クルクル回していくと肩が上がらなくなります、お昼になると恒例のうどんを食べて体力を回復して、午後からも同じ作業を繰り返します、その頃には最初の餅が冷えていますので順次パック詰めして午後3時頃にやっと終了、これが毎年の恒例です。役員が高齢化して栎の実拾いも、ほぼ限界を超えていましたがもう少しは頑張ります、当日の販売もありますので来年の公民館まつりには足を運んでいただけたらと思います。

小畠広報部 広福利典



河原

河原文化祭は11月23日（日）に開催されました。今年も獲れたてのカニが入ったカニ汁や、今やプロ級の腕前で作られる河原文化祭名物の焼きそばを求めて多くのお客様に来ていただき賑わいを見せました。そんな中、おかしサークルの皆さんを作られた、おはぎも大人気で、売り場に出すとすぐに売れてしまうほどで、余ったら食べようと思っていたが、余る間もなく完売していました。展示物では、和紙の里にふさわしく、和紙を使った工芸品も多く出展されるなど、文化祭の名にふさわしい見ごたえのある展示内容で、見てもよし！食べてもよし！の河原文化祭でした。

河原総務部 前田 修次



早牛

11月29日（土）早牛公民館祭りを開催しました。午後5時から花と塩サバの販売、今年の行事の写真展示を行い、ふるまいにきつねうどんを出しました。沢山の集落の方々が集まって下さり、40分ほどで完売しました。

来年も沢山の人が集まってくれるよう頑張っていきたいと思います。

早牛公民館長 山本 拓美

山根は今年の文化祭はありませんでしたが、「来年は開催できるように頑張ります!!」とのことです。

公民館事業部会より

～ 公民館事業部会より～

11/27(木)『秋のお出かけバスツアー』

秋晴れの11月27日、朝ドラ「ばけばけ」の舞台・松江を訪ねるツアーに20名が参加しました。バス車中では職員手作りのクイズや秋の唱歌を楽しみ、和やかな雰囲気で出発しました。

松江城ではガイドの案内で歴史や魅力に触れ、昼食は堀川地ビール館で島根の食材を味わいました。午後は堀川遊覧船に乗り、船頭さんの案内で城下町の風景を満喫。続いて小泉八雲記念館・旧居を見学し、ドラマゆかりの展示に興味を深め、異文化の中で生きた八雲夫妻の展示から、人権や相互理解について考えるきっかけを得ました。

帰りの車中ではbingoゲームで盛り上がり、予定通り17時に帰着しました。利用した「かわはら交通」の快適なバスも好評でした。



12/5(金)『こんにゃく芋下処理』

11月に掘り上げたこんにゃく芋をこんにゃくにするための下処理（洗う⇒湯がく⇒皮を剥く⇒切る⇒冷凍）をしました。作業の合間にゆず味噌を作りました。次回(25日)は、いよいよ美味しいこんにゃくを作ります！



12/11(木)『出張公民館』～早牛～

早牛サロンボランティア研修会「干支(午)の押絵づくり」に職員が出張しました。初めての押絵づくりで苦戦される方もおられましたが、最後までじっくりと取り組みました。みなさんそれぞれ素敵な作品が完成し、新年を飾る楽しみに笑顔がこぼれていきました。



12月21日(日)『クリスマスケーキ作り』

クリスマスを目前に、クリスマスケーキの定番、ブッシュ・ド・ノエル作りに挑戦！生地からデコレーションまで全て自分で行い、完成した時は、みんな嬉しい顔をしてました！



～ 健康福祉部会・日置地区体育会より～

11月29日(土)「健康づくりグラウンドゴルフ大会」を開催しました。地域のみなさんの健康づくりと仲間づくりを目的に、勝敗よりも“元気に楽しむこと”を大切にして行いました。

当日は天候にも恵まれ、参加されたみなさんは笑顔でプレーを楽しんでいました。普段なかなか顔を合わせる機会のない方同士が久しぶりに会話を交わす姿も見られ、地域のつながりを感じられるひとときとなりました。なお、今大会では、普段プレーされない水砂さんが、初めてのホールインワンを2回も達成し、初優勝！思いがけない活躍に、会場が笑顔に包まれました。また、上位入賞だけでなく、いろいろな賞があり、多くの方に楽しんでいただけたのではないでしょうか。

お陰様で、和やかな雰囲気の中、無事に大会を終えることができました。ご参加いただいたみなさま、ありがとうございました。今後も地域のみなさんが元気に集える場をつくりていきたいと思います。



ホールインワン賞

水砂 満則さん (2本)
釜谷 和利さん
田中 信子さん
房安 薫さん
長谷川 富美代さん
中宇地 節雄さん

一成績一

優勝 水砂 満則さん (早牛)
準優勝 釜谷 和利さん (早牛)
第三位 田中 信子さん (早牛)

おめでとうございます！

～ にぎわいづくり部会より～

にぎわいづくり部会員と地域の方にお世話になり、12月21日(日)に、体育館前にイルミネーションの設置作業を行いました。雨が降る中でしたが皆様手際よく取り付けていただきました。午後5時頃～午後10時頃の点灯です。

一足早く早牛集落、あおや和紙工房もイルミネーションの設置をされており、寒い冬の夜、日置の皆様がほっこりしていたらうれしいです。



12月22日(月)『公民館大掃除』

公民館利用団体の方々にお世話になりました。隅々まで丁寧に作業して下さり、見違えるようにきれいになりました。みなさんのおかげで、素敵な新年が迎えられそうです！年末の忙しい時に本当にありがとうございました。

